

México, el país con el mayor ajuste a la baja (El Financiero 20/11/13)

México, el país con el mayor ajuste a la baja (El Financiero 20/11/13) Ivette Saldaña Miércoles, 20 de noviembre de 2013 • El PIB aumentará sólo 1.2% este año: OCDE. • Bajan previsión de PIB de México Con una corrección a la baja de más de 2 puntos, la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) pronosticó que el crecimiento del PIB para México en 2013 será de 1.2 por ciento y no de 3.4 por ciento como lo estimó en mayo. Ese fuerte ajuste se hizo ante la "abrupta desaceleración" de la primera mitad de 2013, fue producto de que la debilidad en las exportaciones afectaron la confianza del consumidor y los inversionistas del país. Observó que habrá desaceleración en mercados emergentes que antes no se tenía prevista, por lo que se revisaron las expectativas de crecimiento para gran parte de las economías, pero fue a México al país que más se le ajustó a la baja el pronóstico de aumento del PIB, entre los países de la OCDE. En su Panorama Económico, dado a conocer ayer, la OCDE estima que en 2014 la economía mexicana crecerá 3.8 por ciento y 4.2 por ciento para 2015, al esperarse que la política fiscal estimule la actividad productiva por el incremento en el déficit presupuestal, a consecuencia del aumento de impuestos. Además, se prevé que el comportamiento económico sea mejor, debido a las recientes reformas. Sugirió que conforme se recupere la confianza habrá que pensar en contar con medidas de gasto excepcional y ajustes en la política monetaria mientras se tengan esos esquemas. Como parte de sus proyecciones el organismo multilateral calcula que la tasa de desempleo para nuestro país será de 5.2 por ciento en 2013 y bajará a 4.8 por ciento en 2015; mientras que el balance fiscal sería de menos 0.3 por ciento este y el próximo año, pero subiría a menos 1.1 en 2015; en tanto que la inflación irá a la baja de 3.8 por ciento en el presente año a 3.1 por ciento en 2015. Se estima un crecimiento promedio de 1.2 por ciento entre los países miembros de la OCDE para 2013, de 2.3 por ciento para el próximo año, y de 2.7 por ciento en 2015, gracias a que la economía mundial registra una expansión, aunque a paso moderado. En su reporte la OCDE explicó que mientras en las primeras fases de la recuperación se observó que los estímulos en los mercados emergentes tuvieron efectos positivos en el crecimiento de las economías avanzadas, ahora se observa que el entorno global amplifica y transmite los efectos negativos de los choques que se registran en las economías en desarrollo. De los acontecimientos que preocupan por la influencia que pueden tener en la economía mundial son la discusión sobre el paquete fiscal, el presupuesto y la deuda en Estados Unidos; el comportamiento de las economías emergentes y las tensiones que hay en algunos mercados.